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Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrats  

der Fakultät für Biologie und Biotechnologie 

Datum: 06.11.2024   Ort: Hörsaal 1/58   Beginn der Sitzung: 17:15 Uhr 
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TOP 1:Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit 

Gewählte FSR-Mitglieder 

(ab/bis Anwesend falls notwendig) 

Anwesend 

Ja Nein Beurlaubt 

Alina Keilmann ☐ ☐ ☒ 

Ahmed Medini  ☐ ☒ ☐ 

Carolin Schaefer bis 18:11 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Christina Leonie Schröder  ☒ ☐ ☐ 

Dirk Gutheil  ☒ ☐ ☐ 

Fabian Scholz  ☐ ☒ ☐ 

Felix Kallenbach ☒ ☐ ☐ 

Finja Nowald  ☐ ☒ ☒ 

Hannah Elders  ☐ ☒ ☐ 

Hanna Haake  ☐ ☒ ☒ 

Jan Poloczanski ☒ ☐ ☐ 

Jana Brüggemann ☐ ☒ ☒ 

Jean Sindern ab 19:06 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Jasper Hinz  ☒ ☐ ☐ 

Jette Zimmermann ab 18:11 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Joe Smitka ab 17:47 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Jona Klute ☐ ☒ ☐ 

Jonas Wilme ☐ ☒ ☒ 

Jules Felipe Winkelmann ☐ ☒ ☒ 

Kai-Dominik Felkel  ☐ ☒ ☒ 

Lara Rumberg da Silva ab 17:31 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Lena Krümmel ☐ ☒ ☐ 

Lena Nierhoff ☐ ☒ ☒ 

Lucia Maier  ☐ ☒ ☐ 

Marcel Hantel ab 18:24 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Melissa Butz  ☒ ☐ ☐ 

Miriam Grote  ☐ ☒ ☐ 

Moritz Bolbringer ☐ ☒ ☒ 

Nicolas Godde ☒ ☐ ☐ 

Rafael Dreher  ☐ ☒ ☒ 

Ruben Imhoff  ☐ ☒ ☐ 

Samira Gouila  ☐ ☒ ☐ 

Samuel Pytlik  ☐ ☒ ☒ 

Saskia Abts  ☒ ☐ ☐ 

Sven Olschewski ☒ ☐ ☐ 

Til Böttner  ☐ ☒ ☒ 

Tillman Hengemühle  ☐ ☒ ☐ 
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Kooptierte FSR-Mitglieder 

(ab/bis Anwesend falls notwendig) 

Anwesend 

Ja Nein Beurlaubt 

Jan Nimalaj ☒ ☐ ☐ 

Sophie Kühn bis 17:59 Uhr ☒ ☐ ☐ 

 ☐ ☐ ☐ 

 

Weitere Anwesende 

(ab/bis Anwesend falls notwendig) 

 

 

 

 

TOP 2:Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten 

Sitzung 

 

Beschlussfähigkeit nach §6 (1)?1 Ja: ☒  Nein: ☐ 

Beschlussfähigkeit nach §6 (2)?2 Ja: ☒  Nein:  ☐ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                             

1 mind. 5 FS-Mitglieder, davon mind. 2 gewählte FSR-Mitglieder 

2 mind. ¼, aber mind. 5 gewählte FSR-Mitglieder 

Veronika Troisch ab 18:20 Uhr ☒ ☐ ☐ 

Vivian Linke  ☒ ☐ ☐ 

Viviane Götten  ☐ ☒ ☐ 
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TOP 3:Feststellung der Tagesordnung 

Soll die Tagesordnung wie vorgestellt angenommen und protokolliert werden? 

(Reihenfolge der TOPs ist nach den 4 ständigen Tops beliebig änderbar) 

Ja: einstimmig Nein:  Enthaltung:  

Alle weiteren TOPs müssen als Dringlichkeitsantrag behandelt werden. 

 
 
 
 

TOP 4: Terminkalender 

 
 
Bitte im Kalender ergänzen: 
 
30.11.24   Webnacht               
12.12.24   Weihnachtsmarkt  
20.12.24   FSR-Weihnachtsfeier   
25.01.25   Semesterabschlussgespräch  
 
 
 
Timetree-Link: hier 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
Sitzungshinweise für Protokollant-/in und Moderation: 

 Bericht von Gremien müssen separat und unter Verschluss aufbewahrt werden. 

https://timetr.ee/s/e6Gc1DwtUR4L27_gL_hRSIpLTng4uzCE?from=copy
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 Weitere Anwesende dürfen die Berichte aus nicht öffentlichen Gremien nicht mithören 

und müssen die Räumlichkeiten verlassen 

 Kooptierte FSR-Mitglieder dürfen über finanzielle und Personalentscheidung nicht 

mitentscheiden 

 Die entsprechenden Entscheide müssen mit Uhrzeit und Abstimmungsergebnis im 

Protokoll festgehalten werden 
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TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil 

Bitte beachten, dass Gremien, die nicht für die Öffentlichkeit zugänglich sind, in den nicht 

öffentlichen Teil des Protokolls gepackt werden! 

 

Falls Gäste anwesend sind: Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit mit Ausnahme von _________ 

um __:__ Uhr   

 

Dafür:  

Dagegen:  

Enthaltungen: 

 

 

TOP 6: Kooptierung neuer Mitglieder 

Kooptierung von um : Uhr 

Dafür:  

Dagegen:  

Enthaltungen:  
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TOP 7: Bericht des Vorstands 

 Sitzungsvorstand: Vero  

 AK-Vorstand: Vivi G.  

 Gremienvorstand: Vivi L.  

 Finanzvorstand: Melissa 

 Raumvorstand: Luci  

Sitzungen:  

Der neue Sitzungstermin ist Mittwoch 17:00  

 Nehmt an den Abstimmungen teil. (Bei Leuten die zu drei Sitzungen nacheinander nicht 

kommen und sich nicht abmelden und auch nicht beurlaubt sind, fragt Vero mal nach.)  

 Wenn ihr generell nicht bei den Sitzungen könnt beurlaubt euch. (Ihr dürft natürlich 

trotzdem kommen und bei allem helfen, aber so ist es für die Beschlussfähigkeit gut und 

generell übersichtlicher.) 

 Generell schreibt mir einfach wenn ihr euch beurlauben wollt und wie lange.  

 AKs 

 Gremien:  

 Gremientreffen: 11.11.24 um 16 Uhr  

 Es wäre super wenn da alle Gremienmitglieder können oder zumindest aus jedem 

Gremium wer da ist + jeder der Bock hat.  

 Geplant ist eine offene Gesprächsrunde, wo Protokoll geschrieben wird und einige 

andere Themen angesprochen werden, die wir vor uns hergeschoben haben z. B.: 

Wofür könnte man sinnvoll QVK Mittel ausgeben?  

 Bitte sagt Bescheid wenn ihr nicht könnt, ist blöd wenn andere dafür extra zur Uni 

kommen  

 Haushalt 

 Wisch-/Pflanzendienst :  

 Pflanzendienstbeauftragte:  

 Pfanddienst:  

 

 Hilfreiche Dokumente bei Seafile im Büro:  

 How to Events (mit Checklisten für unsere Events wie Grillen, Weihnachtsfeier…)  

 How to Geld vorstecken (wenn ihr Sachen kauft)  

 FSR Credo (Regeln des FSR, Was ist der FSR…)  
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TOP 8: Bericht der Arbeitskreise 

AK-Propagandabande 

 Vivi G, Caro, Chrissi, Hannah, Dirk, Jean, Felix, Luci, Vero 

Aufgabenverteilung:  

Vivi G -> Instagram, WhatsApp   

Felix -> Kalender  

Caro, Chrissi, Vivi G -> Content  

Jean -> Website  

Hannah -> Mails 

Dirk -> Discord 

Luci -> Campus App  

Vero -> Werbung bei Moodle 

 

 

Caro möchte sich bis Mitte Januar von der Proagandabande beurlauben lassen. Vero hat angeboten, 

Caros Aufgaben zu übernehmen. 

 

AK-Austauschrunde 

 Vero, Fabian, Joe, Melissa 

 Keine Updates/ pausiert  

AK-Sachmittelantrag 

 Polo, Cäro, Jette, Lena N. 

Wir haben aktuell kein Geld mehr frei deswegen warten wir mit Anschaffungen  

AK-Ersti-Fahrt  

 Luci, Vivi G., Kai, Saskia, Jasper, Lena K., Marcel, Jules, Finja 

Termin: 20.03.2025 – 23.03.2025 



 
 

FSR-Sitzung vom 06.11.2024  Seite 9 von 17 

 

 

Sonstige wichtige Infos:  

 (konkrete Infos siehe Protokoll vom Treffen bei seafile -> AK-

Erstifahrt oder Protokoll 16.10.) 

 Kostenkalkulation: siehe im Excel-Dokument 

„Kostenkalkulation Ersti-Fahrt 2025“  bei seafile   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Generelle Infos:  

 Zeitraum: 20.03.-23.03.2025 (Do. – So.)  

Ort: Gästehaus Eifel  

Plätze: 115  

Verpflegungsart: Vollverpflegung  

Hinfahrt: Reisebus  

Anreise: 17:00 Uhr zum kalten Abendessen  

Abreise: 13:00 Uhr mit Lunchpaket (Räumung der Schlaftrakte bis 09:00 Uhr) 

Kosten: 90€ pro Teilnehmer  

Anmeldung:  01.12.24 (0 Uhr) bis 01.01.25 (23:59 Uhr) 

Zahlung: bis 15.01.25 

Infoveranstaltung: 12.02.25 
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AK-Events 

 Vivi G, Jana, Saskia, Joe, Kai, Lena K, Marcel, Jasper 

Party 

 Vivi G 

Fusionparty 

Jaron von den Physikern fragt Vivi G seit August ob wir wieder eine Art Fusionparty oder so machen 

wollen. Die Chemiker haben auch schon gefragt. Es ist ein Treffen geplant. Folgende E-Mail haben wir 

bekommen: 

A) Die Party soll wieder in der Matrix stattfinden und B) diesmal sollte sie später im Frühjahr sein; am 

besten dann wenn keine Klausurphase ist. 

 

Von Seiten unserer Fachschaft möchte ich noch vorab anmerken, dass die Physik einen Ausschuss zur 

FusioN gründen wird, es gäbe also diesmal nicht wieder ein monetäres Hin und Her wie beim letzten 

mal. 

 

Hier ist die Umfrage für unser erstes treffen: 

terminplaner6.dfn.de/p/d6cc9b9abacd0a3ae2dce96d4ed3f83b-946451 

 

Ich möchte darum bitten, dass nicht allzu viele Leute zur Sitzung kommen. Beschränkt es am besten auf 

Finanzer*innen und ein bis zwei Angagierte, die bei der Planung aktiv mitarbeiten möchten. 

Das Treffen wir nächste Woche stattfinden 

Webnacht 

 Vivi L.  

Datum: 29.11 (Freitag) 

Ort: ID 03  

Aufräumen ist dieses mal verpflichtend, wir sollen für 250€ Softgetränke kaufen. Ansonsten 

kümmern wir uns um Karaoke. Schichtplan kommt auch bald.  

 

Ansonsten keine updates 

 

Weihnachtsfeier  
 

Datum: 20.12.24  

 

Vivi G hat eine Gruppe gemacht, Vero und Vivi L. hat auch Bock auf die Planung wer noch Lust hat 

kommt gerne in die Gruppe.  
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Es wird über den Termin diskutiert, da Vero anbringt, dass eventuell viele Leute schon an dem Freitag 

in die Heimat fahren. Joe bringt an, dass viele Doktoranten und Studis am Freitag Labor aufräumen 

müssen oder gar sogar noch Experimente machen und wenn wir diese Leute auch ansprechen 

wollen, ein früherer Termin schlecht wäre. Vivi L. merkt an, dass Donnerstag ein ungünstiger Termin 

wäre, wegen des Weihnachtsmarktes im BoGa, da dort viele Leute hingehen werden. Zumal am 

Freitag der Nachhause Weg durch die U35 deutlich angenehmer ist.  

 

Wir MÜSSEN aber am Samstag aufräumen. Da gibt es auch keine Diskussion weil ab Montag die Uni 

komplett dicht ist und wir nicht ins Gebäude rein kommen.  

 

Ein Meinungsbild wird gemacht, wer am 20.12 schon nachhause fährt.  

 

Außer Vero hat es keiner vor, deswegen wird die Weihnachtsfeier nicht verlegt. Sorry Vero <3 

TOP 9:Ming-Koop Weihnachtsmarkt 

 Wir müssen bis zum 12.11. unseren Stand angeben!!! 

 Ideen  

 Feuerzangbowle  

 Honigmet  

 Baumscheiben malen müsste halt vorbereitet werden und bemalt werden evtl. als 
Klausurtagung  

 Bastelstand wo man z.B. selbst Ketten basteln oder Sachen bemalen kann  

 Popcorn  

 Zuckerwatte 

 Weihnachtsschnaps (z.B. Vanillekipferl…)  

 Kakao mit Schuss  

 Mit Etit zusammen Crepes machen (Die haben schon gesagt, dass sie Crepes machen wollen  

 Generell mit Etit zusammen machen: Crepes, Feuerzangbowle und ggf einen Bastelstand   

 Pancakes 

Sonstige Infos:  

 An dem Tag ist auch 2-Stunden-Party also wären alkoholische Getränke sinnvoll, da 
bestimmt viele den Weihnachtsmarkt nutzen um vorzutrinken.  

 

Eigentlich wollte Vivi G. eine Abstimmung mit den Vorschlägen machen, es gab aber eine weitere 
Idee: 

Vivi G hab mit Etit gesprochen und die haben vor Kakao und Reibekuchen zu machen. Sie wären 
down zu kooperieren. 

Idee: Kakao mag jeder und mit Schuss auch eine Option außerdem einfach in der Zubereitung. 
Reibekuchen hingegen sind schwieriger. Man könnte aber beim Kakao mit Etit fusionieren und dafür 
Crepes oder irgendwas anderes unabhängig anbieten. Also die Idee ist mit Etit einen Stand zu 
machen und Kakao gemeinsam zu verkaufen und dann würden wir noch etwas eigen an einem Stand 
zusammen mit Etit, Reibekuchen, Crepes und Kakao anbieten.  
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Wir müssten dann nur sie Sachen separat verkaufen sprich mit getrennten Kassen und die 
Kakaokasse dann aufteilen.  

Meinungen wie findet ihr das?  

Sollen wir lieber was alleine machen?  

Und was wollen wir anbieten?  

 

Diskussion:  

Es wird erstmal lebhaft diskutiert ob es Reibekuchen oder Reibeplätzchen heißt. Nachdem sich auf 
eine 300 g Grenze zwischen Plätzchen und Kuchen geeinigt worden ist wird über Etits Vorschlag 
diskutiert. 

Wir würden eine Kooperation an sich gut finden, es muss sich aber mit Meetings zusammen gesetzt 
werden um einen Plan zu erstellen, um eine O-Wochen Grillen Situation zu vermeiden.  

Es wird sich drauf geeinigt über WhatsApp 3 Abstimmungen zu machen:  

1. Ob wir mit Etit Kooperieren 
2. Wer alles an dem Tag kann 
3. Was wir anbieten wollen 

Falls wir nicht mit Etit kooperieren wollen, entscheidet die Personenanzahl ob wir 1 oder 2 Sachen 
machen.  

TOP 10: Fakultätsraum und das Kunstproblem 

Der Fakultätsraum ND 03/175, der die Begegnungsmöglichkeiten innerhalb der Fakultät erweitern soll wurde 
eröffnet. In Zusammenarbeit mit dem Musischen Zentrum wird der Raum als Ausstellungsfläche genutzt und es 
werden Kunstwerke von RUB-Studis ausgestellt.  

Was ist das für ein Raum? -> (War früher ein Büro und das Dekanat dachte sich lass mal keine Lernfläche draus 
machen, sondern einen Raum der Begegnung was auch immer das heißt) 

Diese Entscheidung der Fakultät hat bei uns gaaaanz viel Verwirrung und Unmut ausgelöst:   

(konkretes im Protokoll letzte Woche) 

Chrissi hat mit Frau Schrey gesprochen:  

Begegnungsraum ND03: Gespräch mit P. Schrey    05.11.2024 

 Keine cafeteria oder anderer raum für Begegnung innerhalb unseres Gebäudes vorher 

 Wir haben Lernräume, 1/58 für Sitzungen genutzt 

 Begnungsraum: Forschungsthema, Promotionsfeier, 2er Gespräche, -- wird über clustermarket 

gebucht über sekretariate oder dekanat 

 Raum ist immer abgeschlossen, soll auch so bleiben, Zugang haben Mitarbeiter mit einer 

dauerstelle ( es werden also äußerst viele Leute in ihrem Zugang beschränkt, PhDs, die meisten 

TAs z.B.)  
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Chrissi hat gefragt ob das nicht eher ein ist sitzungsraum? 

 Andere Weise weil da steht eine Couch drin, Bilder machen atmosphäre  

Um wie viele Bilder geht’s da? 

  Vielleicht fünf  

 IN Zukunft auch eine wechslende ausstellung, das was nach der ausstellung im musischen 

zentrum die ausläuft weitergerreicht wird 

Warum nicht für studierende zugänglich 

 Raum soll aus schön bleiben, sie haben eine andere Art und weise mit dem aum umzugehen, 

es wird noch eine kleine Küche kommen 

Können Studis buchen? 

 Buchungen über frau schrey für studierende., aber das ist schon für „wichtige dinge“, wenn wir 

uns einfach abends zusammen setzen wollen dann haben wir dafür ja unsere Räume.  

 

Diskussion auf der Sitzung:  

Nach dem FKR waren Felix, Caro, Japser und Vivi L. im Begegnungsraum. Er ist eigentlich echt ganz 
schön, es wurden aber im Laufe des Tages mehrere sehr unagenehme Kommentare gegenüber der 
Studierendenschaft gebracht. Herr Baginsky betonte immer wieder dass wir ja: Genug Räume haben. 
Und Frau Kuck betonte auch wieder das der Raum ja schön bleiben soll und deswegen die 
Studierenden weniger Zugang haben sollen.  

Das ganze ist also sehr sauer aufgestoßen.  

Das Problem liegt wirkluch daran, dass mehrere Statusgruppen kategorisch ausgecshlossen werden 
(Ph.D.s, Post Docs etc.) weil das Dekanat sich auch nicht um die Öffnung und Schließung des Raumes 
kümmern möchte. D.h man hat entweder die Schießberechtigung oder muss sich wen mit 
Schließberechtigung suchen.  

Chrissi und Felix bringen an dass es ganz gut wäre  

1. Mit den anderen Statusgruppen in Kontakt zu 
treten, ob die sich auch so übergangen fühlen 
(Promotionsauschuss z.B.)  

2. Das wir aktiv Werbung bei den Studis für den 
Raum machen unter der Prämisse, dass wir da 
hinschreiben: Wenn ihr ein wichtiges Gespräch 
habt mit einem Prof etc. dass man das dann 
buchen kann. (Um zu zeigen dass dieses System 
echt nicht gut überdacht ist.) 

Abstimmung: Wollen wir für den Raum Werbung machen? 

Dafür: Einstimmig 

Dagegen & Enthaltung: -  

 



 
 

FSR-Sitzung vom 06.11.2024  Seite 14 von 17 

 

TOP 11:Präpbesteck 

Fazit: Wir sind uns einig, dass sich der FSR/Tutorium nicht ums Präpbesteck kümmern sollten. Und wir 
es auch nicht wieder machen werden. Das ist nicht unser Job, sondern Sache der Fakultät oder der ZBF-
Übung.Es wird eine E-Mail an Frau Schrey und Frau Walenciak formuliert, in der wir das deutlich 
machen, dass wir das nicht wieder machen wollen und werden Vivi L, Miri schreiben die Mail.  

 Vivi L und Miri haben angefangen. Wie läuft es?  

Felix hat alle Emails weitergeleitet, damit die E-Mail auch mit Zitaten etc. gefüttert werden 
kann.  

TOP 12:FSVK  

Es gibt nichts neues. Die Sitzung ging wohl keine Stunde, dass ist ein Wunder 

TOP 13: Semesterabschlussgespräch   

am Montag, den 20.01.2025 findet von 12.15 – 14.00 Uhr unser Semesterabschlussgespräch zum WS 24/25 statt 

(12.15 – 13.00 Uhr: 1. Fachsemester; 13.00 -14.00  Uhr:  3./höheres Fachsemester; Raum: ND 03/130). Hierzu 

laden wir wie üblich Studierende aus allen Semestern und alle Dozent:innen ein, um über positive und/oder 

negative Eindrücke der vergangenen Veranstaltungen diskutieren zu können. 

Der Termin wurde auf der Sitzung besprochen. In der Zeit sind vorallem viele vom Ersten-Semester 

gerade beim Mittagessen vor der Übung. Vor allem weil die Gespräche echt wichtig sind und die 

letzten Male echt nicht gut besucht waren, wollen wir mal mit der studienfachberatung sprechen. Es 

wird vorgeschlagen für die Erst-Semester am 21.01 von 15-16 Uhr einen Alternativ Termin 

vorzuschlagen. Falls der Termin nicht mehr änderbar ist, würden wir Ihnen vorschlagen dort einen 

Ausweichtermin von uns aus zu veranstalten. Für Dirttis und höher ist der ursprüngliche Termin gut. 

Abstimmung: Schreiben wir eine E-Mail und fragen wir nach einer Terminänderung/einem Alternativ 

Termin? 

Dafür: Rest  

Enthaltungen: 3 

Dagegen: keiner 

 

Vivi L. meldet sich freiwillig diese E-Mail zu verfassen.  

TOP 14: Antrag Hannah    

Hallo liebe Frachschaft. 

Anbei übersende Ich euch unseren Antrag für die Förderung von Forschendem Lernen zur Konzeptentwicklung 

und dem Aufbau eines neuen Moduls zum Wissenschaftlichen Arbeiten. 

Ich würde mich sehr freuen, wenn Ihr unser Vorhaben mit einer Stellungnahme unterstützen würdet, da ich die 

Etablierung eines solchen Kurses in unser Curriculum für längst überfällig und sehr wichtig halte. 
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Ich bedanke mich schon einmal für eure Mühe! 

Viele Grüße 

Hannah 

 

Also es geht darum, dass wir mit dem Antrag ca. 4800 für 1 jahr beantragen, damit wir den Kurs auf 

die Beine gestellt bekommen. Als Förderung für unser Konzept und die entsprechende Ausarbeitung.  

Kurz Beschreibung des Kurses: In einem viersemestrigen Begleitkurs zum Grundstudium im 

Fachbereich Biologie sollen verschiedene Softskills und Kompetenzen vermittelt werden. Die Einheiten 

umfassen themeneinführende Präsenzveranstaltungen, sowie begleitende interaktive Online-

Lernmaterialien. Ziel ist es, den Studierenden den Einstieg ins Studium zu erleichtern und ihre 

Fähigkeiten im wissenschaftlichen Arbeiten zu schulen. Weiterhin soll durch verschiedene Einheiten 

das wissenschaftliche Denken und Arbeiten gefördert werden. 

Vielleicht noch als kleiner Zusatz, dabei geht es vor allem um das erstellen von Materialien und die 

Fertigstellung des Moodle Kurses, sowie eine WHB zu haben, welche unterstützend bei der Korrektur 

der Aufgaben, sowie dem feedback helfen kann. 

 

Auf der Sitzung:  

Hannah ist aufgrund einer Krankheit nicht da. Sie hat aber angeboten auf der Sitzung mit uns 

zu telefonieren, deswegen wurde sie angerufen. Um Fragen zu klären:  

Es wird etwas zur aktuellen Planung erzählt. Es sind 3 CPs vom Bio-Plus Bereich verplant. 

Dieser Kurs wird verpflichtend sein. Dafür wird nichts gestrichen. Dies wird auf der Sitzung 

hinterfragt, warum es vom Bio-Plus Bereich abgeht und es wird erklärt, dass es in das 

Grundstudium nicht einbaubar ist bis 2026 (?) eine neue Prüfungsordnung geschrieben wird.  

Das Konzept des Kurses ist fertig und ist eine Mischung aus Online Lektionen und 

Präsenzveranstaltungen, mit realtiv wenig Zeitaufwand für die Studis. Gleichzeitig ist es an 

den Praktikas der Semester angepasst, damit die Studis Soft Skills lernen, die sie auch aktuell 

brauchen. Dazu zählt unteranderem, wie man an eine wissenschaftliche Fragestellung dran 

geht. 8 Dozierende haben sich bereit erklärt dort mitzuwirken. 

 

Hannah wurde bescheid gegeben, dass wir warten bis alle Anträge da sind.  

Sie merkt an, dass wir auch mehere Anträge theoretisch unterstützen können und nicht nur 

einen, imgegensatz zu dem was im letzten Protokoll festgehalten worden ist worden ist.  

 

TOP 15: Die Bufata-Rückkehrer berichten    



 
 

FSR-Sitzung vom 06.11.2024  Seite 16 von 17 

Es war BuFaTa und Jasper, Marcel, Tillman, Jette und Vivi L. hatten viel Spaß und haben sich 

gut mit den anderen Fachschaften vernetzt.  

Die Aks waren wie immer nur bedingt Zielführend, da vieles auf Positionspapiere für die 

BuFaTa Webseite hingearbeitet hat, und diese nur z.T. abgestimmt worden sind. 

 

Vivi L. stellt (nach lagen perönlichen Zweifeln) eine Bochumer BuFaTa in den Raum (genannt 

PottFaTa). In einer herzergreifenden Rede, der diese Protokollantin niemals gerecht werden 

kann, erklärt Polo, dass er denkt das dies ein nicht stemmbares unterfangen für den FSR 

darstellt, er jedoch die BuFaTa in Bochum bedingungslos unterstützt.  

Joe merkt an dass es von den Räumlichkeiten (Schlafplatz, Aufenthaltsmöglichkeiten, 

Sminarräume, Essenstätte etc. ) sowie der Arbeitsaufteilung innerhlab des FSRes ein wirklich 

schwieriges Unterfangen ist und er nicht glaubt, dass dies machbar ist.  

Chrissi stimmt dem zu, bringt vorallem die finanzielle Sicht auf. Von der FSVK kriget man für 

eine BuFaTa nur 2k und der Rest muss über Teilnahmebeitrag oder vom FSR getragen 

werden. Vivi L. sagt, dass man Anträge beim Bund stellen kann für BuFatän und das es da 

eine große mitfinanzierung gibt (Sie meint es wären 15 k, dass müsste man aber mal 

abklären). 

 Chrissi sagt , dass man ja einfach mal Angebote einholen kann und schaut was sich machen 

lässt und man dann vor der Winter BuFaTa drüber redet ob eine BuFaTa in Bochum wirklich 

möglich ist.  

Es gründet sich dannach AK: Traum von der BuFaTa dem Polo, Marcle, Japser und Vivi L. 

beitreten.  

 

 

TOP 16:Sonstiges   

 Wollen wir das lustige Gruppenbild in unsere Schaukästen hängen?  

 Ja Vivi macht aber auch eine weitere Version, dann können wir über die Abstimmen. 

-> Der Link für die Fotos ist im Protokoll vom 5.6.24 Vivi Schwört sie kümmert sich  

 Biergeld: Ruben schickt demnächst die Schulden. Wann paypal?  
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 Antrag Eltz: Er hatte sich noch mal erkundigt -> Hannah hat ihm geantwortet  

 Ilja von Lehramt hat Vero gefragt ob er sich fürs Orchester unser Dino Kostüm ausleihen darf. 

(Zeitnah und bis Januar aber immer wenn ihr es brauchen sollten würde er uns das natürlich 

geben)  

o Abstimmung: Darf sich Ilja das Kostüm ausleihen? 

 Einstimmig dafür 

 Wenn wir wieder einen Sachmittelantrag haben fänd Tille Brettspiele cool  

 Es muss Werbung für den Lernraum auf 05 gemacht werden 

  

Auch wenn wir keine Lesebestätigung mehr haben. Bitte lest das Protokoll ihr Mäuse - Kuss Vero 

 

   

Ende der Sitzung:   19:10 Uhr   

Protokollant*in:  Vivian Linke 

Unterschrift Protokollant*in:   

 

   

Sitzungsleitung:   Vivian Linke  Unterschrift Sitzungsleitung:  
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